





Promotion du Développement Communautaire et appui aux groupes vulnérables, dans un contexte de pandémie COVOD-19, à travers le renforcement et la redynamisation des activités agricoles de subsistance et génératrices de revenus menées par les groupements féminins de 4 communes (Mlomp, Niamone, Mangagoulack et Sindian) de la région de Ziguinchor, Sénégal.

COMPTE RENDU ATELIER DE LANCEMENT DU PROJET 3 FRUITS 3 DANS COMMUNE SINDIAN



I. Contexte et justification

Pour contribuer à la redynamisation de l'activité économique dans un contexte de Covid-19, un bloc maraicher sera implanté dans les communes de Niamone, Mlomp, Mangangoulack et Sindian dans le cadre du projet appelé 3 Fruits financé par la coopération espagnole. C'est un Projet de Promotion du Développement Communautaire et Appui aux groupes vulnérables dans un contexte de pandémie COVID-19, à travers le renforcement et la redynamisation des activités agricoles et génératrices de revenus dans les communes de Mlomp, Niamone, Mangagoulack et Sindian dans la région de Ziguinchor au Sénégal qui a pour objectif de contribuer à un modèle de développement qui garantit la durabilité de la production à travers une souveraineté alimentaire durable et équilibré dans les 4 communes cibles de la Région de Ziguinchor.

Ce projet comporte trois phases à savoir :

- Le renforcement des capacités des producteurs via la tenue de sessions de formation sur les bonnes pratiques agricoles et agroécologies,
- La protection et la gestion des ressources forestières au niveau des 4 communes par la mise en place de convention locale et plan stratégique,
- L'amélioration des systèmes de production par la mise en place au niveau de 4 GPF des périmètres agricoles communautaires.

C'est dans cette optique qu'un atelier de lancement du projet a été organisés au niveau de la commune de Sindian pour la date du 09 janvier 2023

II. Objectif général de l'atelier

Cette journée de lancement tenue au niveau de la salle de délibération de la commune de Sindian a pour objectif général de présenter le projet 3 Fruits phase 3 aux différents bénéficiaires et acteurs communautaire. Ce projet porte sur la « Promotion du Développement Communautaire et appui aux groupes vulnérables, dans un contexte de pandémie COVOD-19, à travers le renforcement de capacités et la redynamisation des activités agricoles de subsistance et génératrices de revenus des groupements féminins de 4 communes (Mlomp, Niamone, Mangagoulack et Sindian) de la région de Ziguinchor, Sénégal ».

2.2 Objectifs spécifiques

Les objectifs spécifiques ont été atteint, il s'agissait de :

- Faire une présentation du projet à travers toutes ces composantes en rappelant l'objectif général, l'objectif spécifiques, les résultats, les activités à mettre en œuvre et le budget.
- Partager avec les acteurs, les GPF ciblées les investissements et équipements à mettre en place au niveau de chaque site,
- Partager avec les collectivités cibles les stratégies à mettre pour faciliter l'élaboration de convention locale et de plan stratégique pour chaque commune (démarche, moyens à mettre en place)

III. Résultats attendus

- Les différentes composantes du projet (l'objectif général, l'objectif spécifiques, les résultats, les activités à mettre en œuvre et le budget) sont présentées aux participants.
- Les investissements et équipements à mettre en place au niveau de chaque site sont partagés,
- Les stratégies d'élaboration de convention locale et de plan stratégique pour chaque commune sont partagées.

IV. Les parties prenantes à l'atelier de lancement

Cet atelier de lancement qui s'est déroulé le 09 janvier 2023 a vu la participant de tous les acteurs et partenaire locaux voir le tableau récapitulant les parties prenantes invitées à l'atelier est présenté ci-dessous.

Tableau 1 : Liste des principaux acteurs identifiés pour l'atelier de lancement

N°	Structure/Acteur	Nombre
1	Maire de la commune	02
2	Conseillers municipal	16
3	ANCAR / BMC	02
4	LES partenaires locaux	05
5	CLCOP	04
6	La radio communautaire (FM AWAGNA)	02
7	Les organisations de producteurs (GIE ,GPF ,ASC)	16
8	Le CAR de la commune	01

V. Déroulement de l'atelier

L'atelier de lancement du projet 3 fruits 3 dans la commune de Sindian s'est tenu dans la salle de délibération de la mairie ce lundi 09 janvier 2023.

Après l'installation des participants, et des prières ; un tour de table a permis à Mme le Maire de la commune a souhaité la bienvenue aux participants et aux partenaires.

Il a par la même occasion remercier vivement l'ANCAR et les partenaires comme l'**ONG Paix et Développement** mais aussi **la Coopérative Espagnole** pour tous les efforts qu'ils sont entrain fournis pour le développement de la commune.

Prenant la parole, le représentant de l'ONG Paix et Développement a salué l'engagement de la marie pour l'organisation de la rencontre mais aussi la participation active des producteurs et plus particulièrement les femmes du GIE bénéficiaires du périmètre maraicher à qui il demande une forte mobilisation pour la mise en œuvre des activités de production.

Par la même occasion, Le CSCARI / ANCAR a présenté le projet, sa durée, sa zone d'intervention les objectifs et les activités portant entre autre sur :

- Le renforcement des capacités des GPF des acteurs intervenant dans le projet sur des thèmes spécifiques comme : la gestion organisationnelle comptable et financière, les techniques de pépinières, les techniques agroforestières et les techniques de greffage,
- L'installation et l'aménagement de périmètre maraîcher équipé de clôture grillagée sur un ha avec 4 bassins, un système d'irrigation solaire, l'acquisition d'intrants et un suivi régulier des producteurs pour la production de légumes pour l'hivernage et la contre saison,
- L'accompagnement de la commune pour faciliter la mise en place de convention locale pour la gestion des ressources forestières et aussi l'élaboration de plan stratégique et de plan d'action à l'horizon 2028 pour les organisations de bases.

Après cette présentation, les participants, à travers des questions sont revenus sur certains points pour plus d'éclaircissement.

C'est en ce sens que les discussions ont tournés autour du choix sur le site devant abriter le périmètre maraicher, la date de démarrage des activités, le niveau de contribution des acteurs, l'implication de la municipalité.

Enfin après les séries de réponses apportées par le représentant de l'ONG PYD et le représentant de l'ANCAR la réunion a pris fin au environ de 13 heures sur des notes de remerciement de la part de l'équipe municipale.